























*lima pondasi pokok, yakni kesaksian bahwa tiada tuhan selain Allah dan bahwa Muhammad itu utusan Allah, mendirikan shalat, menunaikan zakat, melaksanakan haji, dan berpuasa bulanramadhan.”*

Hadits ini menceritakan tentang kewajiban seorang muslim untuk mengeluarkan zakat dengan ketentuan pendistribusian harta dari kelompok yang berkecukupan kepada kelompok yang mengalami kekurangan.

Posisi sunnah menguatkan dan menjelaskan apa yang dinyatakan secara umum oleh Al-Qur'an. Al-Qur'an adalah konstitusi dan sumber perundang-undangan Islam yang utama. Oleh karena itu, Al-Qur'an hanya mengandung asas-asas dan prinsip-prinsip umum tentang suatu masalah, tidak menjelaskan secara mendetail dan terperinci, terkecuali apabila terdapat hal-hal yang dikuatirkan akan menimbulkan keragu-raguan dan kekacauan.

Dalam hal ini, sunnah merupakan interpretasi lisan dan pelaksanaan konkrit dari apa yang dinyatakan al-Qur'an dengan menjelaskan apa yang samar, mempertegas dari sesuatu yang belum jelas, memberi batas yang belum tegas, dan menjadikannya lebih spesifik (khusus) apa yang masih terlalu umum. Dalam perubahan sosial, pemaknaan filantropi pun semakin dinamis. Bahkan gerakan filantropi dalam tradisi agama-agama juga mengalami proses modernisasi. Filantropi modern berprinsip bahwa harta yang berasal dari donasi individual ataupun kolektif tidak hanya dapat digunakan untuk keperluan konsumtif, sekali habis, tapi dapat dialihgunakan kepada model pengelolaan yang lebih produktif, memberdayakan, dan memiliki visi

















mendorong memotifasikan dan membangkitkan kesadaran akan potensi yang dimilikinya serta berupaya untuk mengembangkannya.

- 2) Memperkuat potensi atau daya yang dimiliki oleh masyarakat (empowering). Dalam rangka ini diperlukan langkah-langkah positif, selain dari hanya menciptakan iklim dan suasana. Perkuatan ini juga meliputi langkah-langkah nyata, dan menyangkut penyediaan berbagai masukan (*input*), serta pembukaan akses kedalam berbagai peluang (*opportunities*) yang akan membuat masyarakat makin berdaya. Dalam upaya pemberdayaan ini, upaya yang pokok adalah meningkatkan taraf pendidikan, dan derajat kesehatan, serta akses ke dalam sumber-sumber kemajuan ekonomi seperti modal, teknologi, informasi, lapangan kerja, dan pasar. Masukan pemberdayaan ini menyangkut pembangunan sarana dan prasarana dasar baik fisik, seperti irigasi, jalan, listrik, jembatan, maupun sekolah, dan juga fasilitas pelayanan kesehatan, yang dapat dijangkau oleh masyarakat pada lapisan paling bawah, serta kesediaan lembaga-lembaga pendanaan, pelatihan, dan pemasaran di pedesaan, dimana terkonsentrasi penduduk yang keberdayaannya sangat kurang. Untuk itu, perlu ada program khusus bagi masyarakat yang kurang berdaya, karena program-program umum yang berlaku untuk semua, tidak selalu menyentuh pada lapisan masyarakat ini.
- 3) Memberdayakan mengandung pula arti melindungi, dalam proses pemberdayaan, harus dicegah yang lemah menjadi bertambah lemah, oleh









Undang Dasar 1945. Untuk mewujudkan tujuan nasional tersebut, bangsa Indonesia senantiasa melaksanakan pembangunan yang bersifat fisik materiil dan mental spiritual, antara lain melalui pembangunan di bidang agama yang mencangkup terciptanya suasana kehidupan beragama yang penuh keimanan dan ketakwaan terhadap Tuhan Yang Maha Esa, meningkatnya akhlak mulia, terwujudnya kerukunan hidup umat beragama yang dinamis sebagai landasan persatuan dan kesatuan bangsa, dan meningkatkan peran serta masyarakat dalam pembangunan nasional. Guna mencapai tujuan tersebut, perlu dilakukan berbagai upaya, antara lain dengan menggali dan memanfaatkan dana melalui zakat.

Zakat sebagai rukun islam merupakan kewajiban setiap muslim yang mampu untuk membayarnya dan diperuntukan bagi mereka yang berhak menerimanya. Dengan pengelolaan yang baik, zakat merupakan sumber dana yang potensial dapat dimanfaatkan untuk memajukan kesejahteraan umum bagi seluruh masyarakat.

Agar menjadi sumber dana yang dapat dimanfaatkan bagi kesejahteraan masyarakat terutama untuk mengentaskan masyarakat dari kemiskinan dan menghilangkan kesenjangan sosial, perlu adanya pengelolaan zakat secara profesional dan bertanggung jawab yang dilakukan oleh masyarakat bersama pemerintah. Dalam hal ini pemerintah berkewajiban memberikan perlindungan, pembinaan, dan pelayanan kepada muzakki, mustahik, dan pengelola zakat. Untuk maksud tersebut, perlu adanya undang-undang tentang pengelolaan zakat yang berazaskan iman dan takwa dalam rangka mewujudkan keadilan sosial,







tempuh adalah mengkaji terlebih dahulu skripsi-skripsi terdahulu yang mempunyai judul hampir sama dengan yang akan penulis teliti. Maksud pengkajian ini adalah agar dapat diketahui bahwa apa yang penulis teliti sekarang tidak sama dengan penelitian dari skripsi terdahulu. Untuk penelitian terdahulu yang mengkaji antara lain:

1. M Alfian Salim yang mengkaji tentang Pemberdayaan Pemuda Pengangguran Melalui Program Pelatihan Tenaga Terampil di BLKIP Surabaya oleh Badan Amil Zakat (BAZ) Propinsi Jawa Timur.
2. Musabbihin yang mengkaji tentang Peran Badan Amil Zakat (BAZ) terhadap Usaha Kecil Menengah di Kota Surabaya.

Secara umum penelitian yang akan penulis lakukan mempunyai persamaan pembahasan dan mengkaji tentang Badan Amil Zakat (BAZ) Propinsi Jawa Timur. Namun perbedaan penelitian yang dilakukan oleh penulis dengan penelitian terdahulu adalah pengkususan pada satu wilayah Desa Binaan yaitu kelurahan Medokan Semampir Surabaya. Apakah program yang dilakukan oleh Badan Amil Zakat (BAZ) Propinsi Jawa Timur di Desa Binaan dapat memberdayakan masyarakat.